

LEPREUX (*Adolphe*), Directeur général de la Sté « Agriculture et Plantations au Congo » (Wasmüel, Hainaut, 22.12.1872 - Bruxelles, 10.11.1950). Fils de Louis et de Schmidt, Mathilde.

A. Lepreux accomplit 4 termes au Service de l'Etat indépendant du Congo comme sous-intendant puis comme Directeur général de la Société d'Agriculture au Congo (A.P.C.).

En 1895 l'Etat Indépendant du Congo avait introduit les cacaoyers de San Thomé à la Station de Temvo au Mayumbe.

La Société Anonyme de l'Agriculture et des Plantations au Congo fut constituée en 1896 avec la participation de l'Etat Indépendant du Congo. Lepreux en fût le premier Directeur (1902) avec résidence à Temvo au Mayumbe. Le mérite lui revient d'être le premier à établir des plantations de cacao dans cette partie du Congo.

D'autres se créèrent dans la suite, mais seule l'A.P.C. limita son activité à la culture du cacao. Celle-ci, dans les conditions du Mayumbe, s'avéra fort délicate.

Lepreux fut le premier à étudier les terrains, à établir la nécessité de la conservation autour des cacaoyers d'un rideau épais de forêt, à doser l'ombrage naturel ou artificiel, à fixer les écartements et la nécessité de la taille.

Il fut vraiment le pionnier de la culture de cacaoyer dans les conditions difficiles du Mayumbe. Son grand mérite réside dans l'esprit d'observation et de continuité.

Nommé Directeur général de la Société en Belgique en 1919 il entreprit de très nombreux voyages d'Inspection au Mayumbe où il put constater le succès de ses longs efforts.

Les mérites de Lepreux furent récompensés par de nombreuses distinctions honorifiques : Il était Officier de l'Ordre de Léopold II. — Chevalier de l'Ordre de Léopold. — Chevalier de l'Ordre royal du Lion.

Avril 1974.

M. Van den Abeele.